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平成２８年３月議会が終了し、アイズ１０号の発刊となりました。
３月議会一般質問では 「くらしよし倉吉スカイ作戦（３）～まちづく、
り」をテーマにしました。現状を把握するとともに、５年後及び１０

年・２０年後を見通して、倉吉駅周辺・打吹地区のまちづくりについて質問をしました。
議案質疑では、平成２８年度予算にかかわり新規事業を中心に１１事業、１議案(条例案

件)について質疑しました。教育福祉常任委員会では、委員長として付託された案件につい
て市職員より説明を受けるとともに、委員会採決に向けて審議をしました。
アイズは、定期的に議会報告や活動状況・考え等を載せています。アイズが「くらしよし

倉吉」を元気に 「住みたい、帰りたい、行きたいまち倉吉」の一助となれば幸いです。、

２月２４日(水)～２６日(金）主な活動日誌(１月～３月)

(１)高知県高知市「美術館建設、運営状況」１/ 倉吉市成人式３
(２)香川県東かがわ市「土曜授業の取り組み」10 倉吉市消防出初め式
(３)徳島県吉野川市「学校再編」13 議 会 運 営 委 員 会 、 臨 時 議 会 、 倉 吉 市 新 年 祝 賀 会
(４)徳島県阿南市「野球のまち阿南推進事業」18 ラ イ オ ン ズ 合 同 ア ク テ ィ ビ テ ィ （ 鳥 取 看 護 大 学 へ ）

21 議員懇談会
31 倉吉市子どもの発達支援研修会

２/5 大明倫会
６ 市民シンポジウム(学校適正配置）

上井地区 自 治 公民 館 総 会 、県 立 美 術 館を 考 え る中 部 地区 の集 い７
12 議会運営委員会
13 ライオンズクエスト(鳥取）
16 観光まちづくり講演会

＊視察先の目的は異なりますが、市民(県民)と正18 議会運営委員会、議員懇談会
面から向き合い、現時点でベストだと思うことを20 上井地区住民福祉大会
精一杯やっていこうとする姿勢や仕事に対する誇21 倉吉市体育協会表彰式、倉吉文芸表彰式
りに感心しました。22 ２月臨時議会

24～26 視察（高知県、香川県、徳島県）
３月２８(月)～２９日(火)27 成徳小学校竣工式
兵庫県豊岡市29 全員協議会

(１)「かばんを活かしたまちづくり事業」2/29～3/24 ３月定例議会
(２)「民活で魅力あるまちづくり(出石)」７ 議会運営委員会

小川家・小川庭園視察９

11 河北中学校卒業式
18 上北条小学校卒業式
19 関金小学校閉校式
20 山守小学校閉校式、山守小学校お別れの会
24 議会運営委員会、全員協議会

＊宵田商店街（カバンストリート 、出石まちづ25 倉吉観光未来づくり講座 ）
くり公社の皆さんの、自分たちのまちづくりに向27 山上憶良短歌賞表彰式
けた情熱・意気込みに圧倒されました。28・29 視察（兵庫県）

■現場主義 ■情報公開 ■柔軟な思考 ■選択と集中 ■ブレない政治姿勢
「ス(住みたい)カ(帰りたい)イ(行きたい 」まち「倉吉スカイ（SKY)作戦」作戦 ）

プロフィール
昭和５１年３月 早稲田大学卒業, イトーヨーカドー入社
昭和５７年４月～ 愛知県岡崎市をはじめに鳥取県中部の小学校教諭として勤務
平成１１年４月～ 倉吉市教育委員会事務局勤務
平成１６年 月～ 倉吉市立明倫小学校長、倉吉市立上北条小学校長１０
平成２５年 月～ 倉吉市議会議員（現在：教育福祉常任委員長、議会運営委員）１０

大切にしたい３つの「C」 challenge：挑戦 choice：選択＆concentration：集中



＊詳細については、倉吉市ホームページ等でご覧下さい。３月議会報告

答弁及び今後の対応(主なもの)一般質問（主な内容）

くらしよし倉吉スカイ作戦（３）～まちづくり

①「ずっと住みたくなる暮らしやすい生活環境現状と５年後、１０年・２０年後のまちづくり
①めざすまちづくりは？ を整えたまち、歴史的･文化的資源を活かした

回遊型観光のまち、小さくても高付加価値化な
事業活動を創出するまち 」である。。

②中心市街地活性化基本計画と ②総合計画は最上位の総合的なものである。総
総合戦略、総合計画の関連は？ 合戦略（人口減対策）と中心市街地活性化計画

（まちづくり）は特定の分野の計画である。
③タウンマネージャー不在への ③現在は、アドバイザーに指導を受けながら行
対応は？ っている。新しいマネージャーを確保したい。

「 」 。 。④まちづくり会社についての市の考えは？ ④ 赤瓦 が該当する 直接的な関わりはない

①詳しいものではないが，次のとおりである。倉吉駅周辺を中心としたまちづくり
、 。 。①短大・看護大生の生活実態の把握は？ 自宅通学７割 アパート等３割 JR通学が５割

。 。授業は９時から１６時 クラブ活動５２％加入
買い物は駅近くのパン屋等、日用品は市内、高
級なものはイオンなどでしている。

②短大・看護大生の地域との関わりの把握は？ ②「まちの保健室」等で関わりを持っている。
平成２８年度予算でも予算を計画している。

③大学入試、学生の確保について ③応募状況は、前年度を上回る状況である。
ア．本年度入試の応募状況は？ センター試験として６名の枠を設けた。試験会
イ．来年度センター試験会場としての見通しは？ 場として実現できるようお願いしたい。

。ウ．関係機関が連携して学生確保と地域活力を。 高校と大学との懇談会などでアピールしていく

④倉吉にある高校に関連して ④中部地区の高校生の８割が市内の高校に通っ
ア．高校の生徒の生活実態の把握は？ ている。具体的な生活実態は把握していない。
イ．倉吉北高校への市としての支援を。 直接的には難しいが、市としても可能な支援は

していきたい。
南北のつながり（交通アクセス）
①駅北通り線。現状及び今後の予定について。 ①平成２７～３１年度。２月に地元説明会を行

。 。った 平成２８年度は用地に関わることである
②八屋福庭線。平成２９年度完成は間違いない？ ②そのとおりである。
③上井北条線、電柱移設の進捗状況は？ ③地元への説明をした。JRとの調整をして、で

きれば平成２８年前半に工事にかかりたい。
、 。④国道１７９号線。市としての可能な対応を。 ④他町に関わるが 出来ることはしていきたい

①平成３０年を目標に事業調整をしている。交中心市街地活性化事業
①駅前ファーマーズ整備事業の 通アクセス等場所の問題もあり、慎重な検討を
現状と見通しは？ している。
②他事業の進捗状況と見通し。 ②夕夜間バス運行、シニアステージ上井等。
③伯耆しあわせの郷と旧河北中 ③貴重な用地である （旧河北中については）。
の活用について。 必要な場合には県にも相談したい。

伯耆しあわせの郷

、 。倉吉駅周辺の将来展望 ①平成２５年から公募しているが 現状はない
①１２街区の活用。意見収集や研究を。 賑わいづくりにつながるものになればよい。
②駅南北のアクセスと周辺整備について。 ②③市民提案型のワークショップ等で意見を聞
③若者が集うコンパクトでにぎわうまちづくり。 くことも考えていきたい。学生等の声も反映で

きればよいと考えている。

①基本的には大きくは変わらないが、観光商品打吹地区を中心としたまちづくり（観光）
①鳥取中部観光推進機構の設立で打吹地区観光へ の販売、Wi-Fi、多言語化観光案内等付加価値、
のメリッは？ 満足度が加わる。
②効果的実態調査とそれを活用した取組は？ ②補正予算で現状と課題等の調査を行い、観光

ビジョンの基礎資料を作成する。
③本物で上質な観光への取組で観光のまちづくり ③シニア層、時間と金のある層のニーズにも合
が出来るのではないか？ った本物・高級志向にもつなげていきたい。

①伝建群地区と観光とタイアップすることで地歴史、文化のかおるまち
①伝建群地区。町並み保存と観光とのバランス？ 域活性化・経済効果もある。
②歴史的まちづくりによるまちづくりが有効では ②国の支援、補助率のアップ等も期待できる。

、 。ないか？他の事例研究も大切ではないか。 津山市 津和野町等の例も勉強して検討したい

①文化財等の保存と中活の事業を活用して進め中心市街地活性化
。 。①小川記念館整備事業の現状と今後の見通しは？ ていく 平成３０年の利用開始を予定している



②その他事業の進捗状況と見通しは？ ②防災拠点や観光駐車場の整
、 。備 成徳小学校耐震改修工事等

③市営ラグビー場の県立美術館誘致に向けた強力 ③候補地を一つに絞った。市と
な取組を。 してもしっかりアピールをして

いく。

打吹地区の将来展望
、 。①谷口ジロー作「遥かな町へ」等倉吉発、情報発 ①ホームページ SNS等の活用

小川家庭園信を。 今後も留意していきたい。
②倉吉のよさを伝えるまちなかの核となる施設を ②倉吉駅前や観光駐車場等に案内所がある。総
(既存施設の活用) 合的なものとなると施設の関係もでてくる。

議 案 質 疑 答弁及び今後の対応(主なもの)

（新規：４８０万円） ○公共施設全体を長期的視点で平準化、適正な「庁舎等管理」
「公共施設等総合管理計画作成業務」 配置を行うことで財政的な負担軽減を図る。基
○事業のねらい・経過、使途は？ 本方針の作成に活用する。

①全体で８名、給与は週３１時間勤務で月額１「人件費(再任用)」(２０８９万円）
①人数は？給与は？再任にあたって配慮事項は？ ５万円弱、本人の意向等を聞いている。
②いつまで「再任用」をとるのか。定年延長は？ ②現在のところ定年延長は考えていない。国や

県の動向も参考にしたい。
(新規：７３万円）「人事管理」

「ストレスチェック委託料」 ○正規職員等６６０名が対象。５７の調査項目
○事業の対象者、内容と活用について。 の調査票を職員に配布。職員の記入、回収後、

外部委託でチェック、必要に応じて対応する。
（新規：２７０万円）「企画政策推進」

、 。「市民提案型共同プロジェクト支援委託料」 ①地区の多くの方の参加の下 地域課題の把握
①具体的にはどのような形で行われるのか？ 何が出来るか、実施者としての計画を作る。
②コンサルタントは何をし、どのような方にお願 ②問題解決のためのまとめを進めたり、自らが
いするのか。 持つネットワークを提供したり出来る人。

（４９万円） ①被害防止策の実施に積極的「鳥獣被害総合対策事業」
①有害鳥獣被害対策実施隊についての説明を。 に取り組む者で市長が任命。

、 （ ）②有害処理施設視察の内容は？ ②視察は 食肉加工 福井県
焼却処分（京都府）である。

（９０万円） ①定年を機に本格的に農業に取り組もうとする「定年帰農者等支援事業」
。 、 。①どのような人が対象となるのか。 人 ３年以内 農産物販売１００万以上アップ

②どのような支援があるのか。 ②農業用機械・施設設備、農業技術習得（農業
大学での研修等）で一人３０万円まで。

(新規：２０５万円）「就職情報提供事業」
①この事業が出来た背景は？ ①企業と求人者のミスマッチの解消。
②コーディネーターの条件は？ ②即戦力となる職業紹介業務の経験者。

。③ハローワークとの違い等事業説明を。 ③積極的に企業に行って求職者とのマッチング

。 、「琴櫻記念館運営事業」（６０８万円) ①平成２４年から累計７万７千人 化粧まわし
①入場者数、展示物、案内は？ 優勝トロフィ等。案内人をつけている。
②琴桜顕彰碑が別にあり、成徳小や博物館にも資 ②常設展示に加え、特別展示も考えている。指
料もある 展示の充実 PR方法等考えてはどうか 摘のあった点も含めて充実していきたい。。 、 。

①大衆文化で、漫画、アニメ、ゲーム等。「ポップカルチャーによる観光客等誘致促進事業」
①ポップカルチャーについて説明をお願いする。 ②グッスマに委託。倉吉の認知、フィギュアの
②委託料は具体的にはどんなことをするのか。 拠点整備、まちなか回遊システムづくり等。

。③大原刀匠安綱と事業の関係は？ ③若者に人気の刀剣とフィギュアを融合させる

態度平成２８年３月定例会の主な議案等

議案 平成２７年度倉吉市一般会計補正予算（第１０号） 賛成
議案 平成２７年度倉吉市特別会計補正予算 第１１号～１５号 賛成（ ）
議案 平成２８年度倉吉市一般会計予算（第１６号） 賛成
議案 平成２８年度倉吉市特別会計予算（第１７号～３２号） 賛成
議案 倉吉市条例の制定及び一部改正（第３３号～５４号） 賛成
議案 賛成平成２７年度倉吉市国民健康保険事業特別会計補正予算 第２号（ ）
議案 財産の無償譲渡について（第６３号） 賛 成
議案 監査委員の選任について（第６４号） 同 意
議案 人権擁護委員の候補者の推薦について(第６５号) 同意採 決



予算は、事業の裏付けとなるものです。市長の議案説明をもとに、平
成２８年度の取組と私のこれまでの質問との関連も取り上げてみます。
一般会計予算に関わる議案説明のキーワードは次のとおりでした。

１ いきいきと働くことができるまち【産業】
・企業立地補助金（4.56億 ・大谷工業団地整備（6900万 ・就職情報提供（200万）） ）
・ポップカルチャーによる観光客等誘致促進事業（1600万 ・観光音声ガイドサービス（1）
30万 ・地域おこし協力隊（700万 ・施設園芸等推進（4400万 ・農林業対策（1100万）） ） ）

２ いつまでも健やかに過ごせるまち【福祉・健康・人権】
・子育て支援（総額17.97億 ・放課後児童クラブ（1.33億 ・妊婦出産包括） ）
支援（500万 ・特別医療（3.26億 ・ロタウイルスワクチン助成（150万）） ）
３ 活力に満ち、豊かな心と文化が息づくまち【教育・文化・コミュニティ】

・体育施設の改修整備（4600万 ・山上憶良国司赴任1300年記念（370万））

・学生向けシェアハウス導入（1100万 ・鳥取看護大学コミュニティ師範養）

成（180万 ・教室の防音対策やトイレの洋式化等（8600万））

４ 安全・安心で快適に暮らせるまち【生活基盤・環境・防災】

・中心市街地活性化推進（860万 ・消防団の処遇改善（3100万））
以上、総合戦略に関わるものを中心に載せましたが、一般会計当初予算

総額は２７９億５１６５万４千円、特別会計と水道事業会計を合わせた予
算総額は４５４億４５５７万２千円となっています。

これまでの質問･質疑 平成２８年度予算等に反映したもの

【 】いきいきと働くことができるまち 産業
地方創生加速化交付金）①中心市街地の活性化、観光面の整備。 ①にぎわい拠点による人の流れ創出(

地方創生加速化交付金）②広域観光の取組。とっとり梨の花温泉郷広域観光協議会。 ②ＤＭＯを核とした広域観光振興(
地方創生加速化交付金）③観光客の実態調査は？観光客の声は？ ③打吹地区回遊性向上調査検討業務(
一部新規④有害鳥獣対策としてジビエ等ビジネスチャンス ④鳥獣被害総合対策（施設視察等）

新規⑤放棄竹林と竹活用について。 ⑤竹資源活用新事業創出
新規⑥学生への情報発信提供 ニーズ把握と人材確保 ⑥就職情報提供。 。

若者がUターン出来る仕組づくり。ミスマッチ解消
新規⑦定年前後世代ふるさと帰り支援と活用について。 ⑦定年帰農者等支援

【 】いつまでも健やかに過ごせるまち 福祉・健康・人権
○保育環境の整備、特に保育の質の確保を。 ○保育所運営（第3子以降保育料無償化、低年

一部新規子育て支援のための保育料の軽減を。 齢児受入保育所保育士特別配置等）
公立保育所の保育士の配置実態と課題について。

活力に満ち、豊かな心と文化が息づくまち【教育・文化・コミュニティ】
地方創生加速化交付金）①小川記念館整備事業について。 ①小川家住宅・庭園保存修理補助金(

新規②看護大・短大と地域との関わりを増やす方策を ②学生ボランティア活動交通費補助金。
③エアコン、洋式トイレの整備を。 ③小・中学校運営（間仕切り、トイレ洋式化）

３７％→５４％学びの充実のため間仕切り設置を。 ・トイレの洋式化
平成２９年度で対象校終了予定・間仕切り

④入門期の学力実態の把握が必要。 ④小学校教育研修（国・算診断テスト）
⑤金管バンド指導者へ手当等を。 ⑤放課後子ども教室推進（金管バンド指導）

（④⑤は ）平成２７年度から予算措置があり
新規⑥中部子ども支援センターへの教員配置を。 ⑥不登校児童生徒への支援

安全・安心で快適に暮らせるまち【生活基盤・環境・防災】
○倉吉駅周辺の道路の整備を。全庁的な取組を。 ○中心市街地活性化推進
倉吉駅前ファーマーズマーケット事業について。

その他
新規①職員のメンタルヘルス面のフォローを。 ①人事管理（ストレスチェック）

新規② ②市民提案型協働プロジェクト「倉吉市市民参画と協働のまちづくり推進条例」の市政への活用
地方創生市民対話集会での意見を市民に反映を。

アイズ１０号を発行することができました。３月議会では、まちづくり
、 、 。をテーマに現状 ５年後 １０年・２０年後をイメージして質問しました

歴史（時間軸 、広い世界（空間軸）から見えてくる課題や解決策もあります。）
これからもテーマを絞って広い視野と身近な問題のバランスをとりながら市政と
向き合い 「くらしよし倉吉」発展のため努力してまいります。今後ともご支援、

やるき！本気！勇気！ご理解よろしくお願いいたします。


